

EL ECO DE DAIMIEL

EL PERIÓDICO MAS BARATO DE LA PROVINCIA.

PERIÓDICO POLITICO, DE CIENCIAS, LITERATURA Y ARTES.

EL ÚNICO QUE ES BISEMANAL.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Un trimestre.....	Pts. cénta.
Un semestre.....	5
Un año.....	10
Número suelto.....	0,15

PAGO ADELANTADO.

REDACCION Y ADMINISTRACION:

PLAZA DE SANTA MARÍA, 2, DUP.

Se publica los miércoles y sábados.

CONDICIONES DE PUBLICACION.

Anuncios por una vez, 0,10 la línea; por varios, precios convencionales.
Comunicados, 0,25 la línea.
No se devuelven los originales.
Toda la correspondencia debe dirigirse al Director.

PAGO ADELANTADO.

SUSCRICION

PARA HACER UNA CORONA Y UN MANTO Á NUESTRA PATRONA LA VIRGEN DE LAS CRUCES.

	Pesetas	Cénta.
Suma anterior.....	6.130	55
D. Ramon Garcia.....	20	
D. Policarpo Rodriguez.....	25	
D. Susano Lopez.....	35	
D. Hilario Córdova.....	20	
D. A niceto y José Baeza.....	20	
D. Eleuterio Sanchez Valdepeñas.....	30	
Doña María Lopez Romero.....	50	
D. Ramon Molina.....	20	
D. Emeterio Velazquez.....	15	
Doña María García Astillero.....	62	
D. Francisco Velasco y Vecino.....	20	
D. Luis Sanchez Cambronero.....	84	
D. Antonio Lopez.....	50	
D. Ramon Gomez.....	50	
D. Enrique Garcia de Consuegra.....	39	
D. Antonio Garcia Pardo.....	25	
D. José Ruiz de la Hermosa.....	50	
D. Julian Lopez de Toro.....	34	
D. Francisco Leal.....	35	
Doña Dolores Moreno.....	1	
D. Manuel Terriza.....	1	
D. Francisco Diaz Pedraza.....	50	
En limosna suelta.....	1	22
D. Antonio Córdova.....	1	30
D. Modesto Caballero.....	30	
D. Vicente Simon.....	10	
D. Seberiano Calahorra.....	5	
D. Angel Garcia Muños.....	50	
D. Santiago Pozo.....	50	
D. Vicente Nuñez.....	25	
D. Francisco Gutierrez.....	20	
Sra. Viuda de Juan Córdova.....	25	
D. Antonio Bastante.....	25	
D. Rafael Pozuelo.....	10	
D. Manuel Diaz del Campo.....	25	
D. Sandalio Córdova.....	10	
D. Meliton del Campo.....	10	
Doña Josefa Sanchez.....	5	
Doña Antonia Margoton.....	50	
D. Paulino Alvarez.....	10	
D. Domingo Ruiz.....	15	
D. Pio Rincon.....	1	10
D. Francisco Hidalgo.....	5	
D. Manuel Lopez.....	10	
D. Juan Manuel Lopez.....	20	
Doña Josefa Oliva.....	65	
D. Vicente Jimenez.....	10	
D. Juan Ortega.....	10	
D. Juan Gonzalez.....	25	
D. Sinforiano Camacho.....	10	
D. Antonio Pozuelo.....	10	
D. Antonio Espinar.....	40	
D. Manuel Honrado.....	25	
D. Anastasio Romero.....	10	
D. Francisco Cano.....	25	
D. Joaquin de la Solana.....	10	
D. Joaquin Espinar.....	10	
D. José Gallego.....	10	
D. Remigio Gutierrez.....	25	
D. José Pozuelo.....	5	
D. Claudio Córdova.....	25	
D. Patrocinio Menchero.....	10	
D. Julian Garcia.....	5	
D. Juan Ventura.....	10	
D. José Ayuba.....	10	
D. Vicente Fernandez.....	50	
D. Julian Cencerrero.....	20	
D. Ambrosio Garcia.....	10	
Doña María Josefa Morales.....	50	
D. José Joaquin Moreno.....	50	
Doña Josefa Torres.....	6	
D. José Salazar.....	75	
D. Ramon Camacho.....	1	10
D. Isidoro Nuñez Aronas.....	25	
D. Juan Vicente Camacho.....	50	
D. Juan Manuel Rodriguez.....	16	
D. Isidoro Lopez.....	5	
D. Manuel Pinilla.....	10	
Doña Josefa Cejuela.....	50	
D. Manuel Garcia.....	20	
D. Vicente Romero.....	25	
D. Joaquin Piña.....	10	
D. Juan Ortega.....	10	
D. Mateo Maruja.....	15	
D. Antonio Ortega.....	25	
D. Vicente Menchero.....	25	
D. Antonio Ribera.....	25	
D. Marcelino Andujar.....	25	
D. Romualdo Calahorra.....	25	
D. Matias Córdova.....	10	
D. Francisco Valdepeñas.....	20	

D. Félix Hidalgo.....	25
D. Agustin Córdova.....	20
D. Eginio Cejudo.....	25
D. Francisco Nuñez.....	10
D. Narciso Torres.....	25
D. Santiago Sanchez.....	25
Suma.....	6.159 63

LA EXTRATEGIA DEL SR. CÁNOVAS.

En cualquier otra parte mejor que en España pueden los políticos disfrutar del placer de discurrir sobre los acontecimientos que pertenecen al futuro.

Valiéndonos de un giro gramatical bien podríamos decir que aquí, si alguna vez discurrimos, sobre el porvenir, puede casi asegurarse que los cálculos siempre versan sobre el futuro imperfecto.

Nos ha sugerido esta reflexion el desenlace que han tenido los cabildos á que en estos últimos dias se ha dedicado el Sr. Sagasta pretendiendo que no se iniciara en las Cámaras el debate político.

Bajo la impresion de haber conseguido el Presidente del Consejo su propósito, escribíamos nuestro último número.

Hoy el aspecto ha variado por completo; se han roto las hostilidades y de un modo que amenaza dar buenos dias á los amigos de espectáculos.

La obra con tanto trabajo realizada, y á costa de tantos sacrificios ultimada, sacrificios de importancia, pues no se tapa la boca á tan diversas representaciones con fútiles pretextos, se ha venido al suelo con extrépito dejando atónitos á los que ya consideraban el resultado como una obra magna de la extrategia política.

A nosotros no hemos de ocultar cuánto nos agrada el resultado. Nos dolía no ver discutidos en la Representacion Nacional hechos de tal naturaleza como los que se han realizado estando cerradas las Cortes; nunca podíamos aplaudir que pasara en el silencio especialmente todo lo que puede hacer referencia á los asuntos de las Carolinas, hecho que conmovió á España entera, y del que aun no hemos visto claro el principio y fin.

Ahora ya, iniciados los debates, es casi evidente que llegue á tocarse ese punto, pues lo difícil en los asuntos de gran interés son los comienzos, pero roto el velo tras el que al país se pretendian ocultar hechos vitalísimos, quizá por la rota malla podamos penetrar en todos los arcanos, que no sabemos hasta cuando hubieran permanecido ocultos.

Desairado papel ha reservado el destino al Sr. Sagasta.

Aunque nosotros creemos que de tan mala pasada no debe culpar al destino sino al Jetatore que ahora le ha salido á su flamante y homogéneo partido, al Sr. Cánovas que es el verdadero extratético, el que se ha alzado con el santo y la limosna dejando á los fusionistas que tiren de las andas vacías.

El Sr. Cánovas que, responsable de graves sucesos y teniendo que rendir estrechas cuentas ante la nacion constituida en Cortes, ha logrado con su benevolencia hácia esta situacion inutilizar á los que de más fieros deudores se preciaban.

Cuando en el saldo de cuentas que está próximo, los conservadores ortodoxos, los canovistas, en una palabra, se hagan entusmistas lenguas ensalzando la política funesta seguida en el asunto de las Carolinas y otros. ¿Qué dirán los que en un tiempo no lejano se reunía en convencion para declarar la guerra á Alemania y á aquel gobierno conservador que tan mal y por tan misteriosos derroteros conducían la nave del Estado? ¿Apoyarán los fusionistas el voto de gracias que los canovistas propongan?

Hé aquí á donde el jefe de los conservadores ortodoxos ha conducido al Sr. Sagasta y á los suyos, á atarlos de pies y manos al triunfal carro de su extratética política, á imponerse á sí mismos un voto de censura al aplaudir hoy lo que ayer acerbamente censuraban.

El último acto del Sr. Cánovas ha sido digno de él, ha caído; pero ha caído sobre los fusionistas; más bien que caida puede decirse que ha sido un verdadero triunfo.

CONGRESO.

Sesion del 2 de Enero.

Abierta la sesion á las tres menos cuarto con corto número de Diputados por hallarse una comision en Palacio, despues de leida el acta de la anterior y la orden del dia varios señores piden se les conserve el uso de la palabra para cuando se encuentre en el Congreso el Sr. Ministro de la Guerra á quien piensan dirigir varias preguntas.

A continuacion hace uso de la palabra el diputado republicano Sr. Muro, para ocuparse de las autorizaciones sobre prórogas de tratados de comercio.

Despues de la llegada de la comision de Palacio ocupa la presidencia el Sr. Cánovas y el diputado por Valladolid, puede hacer al Gobierno las observaciones de que antes se abstuvo por hallarse ausente el Sr. Ministro de Estado Dice el Sr. Muro que la minoría republicana hubiera presentado este debate político bajo la forma de una proposicion pero que no habiendo podido reunir el suficiente número de firmas, se veian obligados á hacerlo de esta forma. Continuando en el uso de la palabra manifestó que jamás se hubiera ocupado de las referidas autorizaciones si certeza tuviera de quien había de hacer uso de ellas una vez sentado el precedente de que la mayoría de las cámaras, está constituida por el partido conservador.

Habla despues de la ley de consumos dada por los conservadores, y los acontecimientos y alteracion de orden á que dió lugar; de la crisis parcial última habida en el Ministerio conservador; de la cuestion de las carolinas y de la muerte del Rey. Censuró de poco sincera la conducta del partido conservador por la ocultacion que hizo de la dolencia del monarca.

Atribuye á los Sres. Pidal y marqués de Novaliches varias frases pronunciadas en ambas cámaras poco despues de la restauracion en las que se ponía en tela de juicio la abdicacion de



Handwritten notes in the top right corner.

Isabel II, siendo llamado al orden por el Sr. Presidente El Sr. Pidal niega haber proferido las palabras á que alude el Sr. Muro.

Después de hacer uso de la palabra varios señores habla el Sr. Silvela para alusiones y contesta al Sr. Muro.

Dice el Sr. Silvela, que las ligeras alteraciones motivadas por la ley de consumos no tuvieron importancia puesto que fueron sofocadas al iniciarse. Al ocuparse de la crisis parcial manifestó que la salida del Sr. Romero, obedeció meramente á cuestiones personales y que á las repetidas instancias que se le hicieron para que permaneciera en el Ministerio, contestó que *ni atado continuaría en él*, pero que sin embargo siguió prestando su decidido apoyo al Gobierno.

Del conflicto de las Carolinas dijo, que la situación en que se encontraba el Gobierno, era en extremo difícil puesto que por una parte debía reprimir la explosión del sentimiento nacional y por otra dejar á salvo la integridad de la patria.

Manifestó que la legalidad de la regencia era indiscutible.

En cuanto á la enfermedad del Rey, expuso que se hizo crónica, por lo que se esperaba no tuviera un desenlace tan rápido y funesto motivado por la bronquitis aguda que después se presentó.

El abandono del poder por el partido conservador lo explica por la necesidad de reunir en rededor del trono las fuerzas monárquicas.

Al pronunciar estas frases entra en la Cámara el Sr. Romero Robledo hecho todo un *pollo inglés*, sin duda para demostrar que por algo se lo llaman, en medio de los aplausos de los úsares; antes de sentarse pidió la palabra que usó después para manifestar que no hubiera suscitado debate si directamente no se le hubiera aludido. Después de varias excusas y calificar al Sr. Cánovas de cobarde, pide al Sr. Presidente se le reserve el uso de la palabra para el día siguiente en vista de lo avanzado de la tarde.

A las seis y media se levantó la sesión.

D. JOSÉ LOPEZ DOMINGUEZ.

El último número de la *Nouvelle Revue* interesante revista que viene publicando amenas crónicas de las cosas y las personas de España, se tratan, entre otras cosas, del ejército y de la marina.

Después de una breve reseña histórica de nuestros triunfos militares, el conde Paul Vasili, autor del artículo, hace la biografía del ilustre duque de la Torre, único capitán general en cuya historia se detiene, consagrando elocuentes frases á su memoria.

Después hace la biografía del general Lopez Dominguez, la cual transcribiremos íntegra, tal y como aparece descrita, para que nuestros lectores puedan formar juicio del concepto en que se tiene en el extranjero á nuestro ilustre jefe.

Dice así la revista aludida:

«El general D. José Lopez Dominguez pasa justamente por ser el más instruido, el más reflexivo y más popular en el ejército de todos los generales españoles.

Tiene mucho de Skobelev y de Chanzy. Ha asistido como espectador ó como actor á todas las grandes luchas europeas. Formó parte de la misión española en Oriente, bajo las órdenes de D. Juan Prim; asistió como agregado del estado mayor general, al sitio de Sebastopol en la campaña de Crimea; se halló en las batallas de Solferino y Magenta y se batió como un bravo en Africa mandando como capitán de artillería una batería de montaña.

Estuvo en Ceuta, en el Serrallo y en Tetuan, y se batió en Vad-Ras y los Castillejos Lopez Dominguez volvió de la guerra de Africa con el grado de coronel. De 1860 á 1868 desempeñó el cargo de jefe de estado mayor de su ilustre pariente el duque de la Torre.

Dicese que el plan de la batalla de Alcolea fué obra suya cuando el movimiento revolucionario fué dueño de España, fué nombrado secretario de la presidencia del Gobierno provisional y después subsecretario de la regencia y en ariscal de campo.

Lopez Dominguez no es un radical ni un doctrinario, es un liberal, un demócrata gubernamental. Sin ser republicano, ha servido á la República, batido á los cantonalistas y tomado á Cartagena, último refugio de los insurrectos.

Cuando el general Martinez Campos dió el golpe de

Sagunto, Lopez Dominguez, que estaba afiliado al partido constitucional, se dejó conducir por sus jefes y encontróse unido á la restauración. Hoy, no tiene el Rey partidario más leal y decidido. En 1882, el general se separó del Sr. Sagasta y al retirarse de la política activa el duque de la Torre, Lopez Dominguez ocupó la jefatura de la izquierda monárquica.

Ha ocupado dignamente los más altos puestos militares; jefe de estado mayor, general del ejército del Norte, general en jefe de los ejércitos del Centro y Cataluña, y ministro de la Guerra en el Gabinete Posada Herrera. Esta condecoración con la gran cruz de San Fernando y de él puede decirse que es el general del porvenir, el hombre de mañana; está llamado á desempeñar en su país un papel tan importante por lo menos como los de Serrano, Espartero, O'Donnell, Narvaez y Prim.»

EGOS Y RECLUTES.

El Labriego habla ya algo de elecciones y candidaturas en la provincia; y al ocuparse del distrito de Almadén dice, que en él se da como segura la candidatura de don Ceferino Abecilla, y que algo se habla también de la del Sr. Laso.

Nuestras noticias no coinciden por completo con las de *El Labriego*, pues si bien es cierto que algunos elementos se ajitan para convencer al Sr. Abecilla de la conveniencia, para ellos, de que vuelva á presentar su candidatura, éste parece no se deja querer, porque la experiencia le ha demostrado lo que son y valen los ofrecimientos de estas personas.

Respecto á la candidatura del Sr. Laso no sabemos que á nadie se le haya pasado por la imaginación el presentarla, porque sería un sueño pensar que en esta situación y sin el apoyo oficial pudiera triunfar en el distrito de Almadén un conservador como el Sr. Laso.

Además tenemos la evidencia que los muchos y valiosos amigos políticos y particulares que en dicho distrito tiene el Sr. Aguilera precian á su y sostendrán su candidatura con igual entusiasmo con que lo han hecho ya en otras dos ocasiones haciéndola triunfar contra candidaturas ministeriales.

Respondiendo á los trabajos de inteligencia que en varias poblaciones como Sevilla y otras han hecho diversos comités republicanos, se reunieron representantes de todos los que creen la república como mejor forma de gobierno.

Reinó desde luego perpétua armonía entre los individuos de casi todos los comités, y no solo acordaron la inteligencia entre las fracciones republicanas, sino la coalición, haciendo caso omiso de las observaciones de los posibilistas, por no creerlas procedentes, puesto que según es os últimos, hasta después de las elecciones, no debía tomarse acuerdo alguno. Varios republicanos se decían al salir:

«¿Les habrá recomendado el insigne orador un candidato monárquico, á los posibilistas de Daimiel?»

«¿Llegará su gubernamentalismo hasta el punto de no prestar sus sufragios á un candidato republicano ú obrarán por cuenta propia y sin llevar la representación de todos sus correligionarios? En honor de estos queremos creer el último supuesto, pues hemos oído que importantes posibilistas no han tenido conocimiento de la reunión y claro es que tampoco se les había consultado acerca del particular.»

Varios obreros de la industria papelera de Alcoy, han dirigido al señor ministro de Hacienda una exposición, apoyando la que en 10 de junio último dirigieron al citado centro los fabricantes de papel de fumar.

Los autores de la exposición solicitan, á fin de conjurar la crisis porque hoy atraviesa aquella industria, el que se vendan en los estancos cajetillas de picadura de 10 y 15 céntimos, por entender que de este modo aumentará el consumo de papel de Alcoy.

Los obreros han dirigido cartas en apoyo de su pretensión á los señores Sagasta, Castelar, Moutet, Camacho y otros personajes políticos.

Parece mentira; creíamos que nuestro municipio atendería á las excitaciones de la prensa y tristemente nos hemos convencido de lo contrario.

Hace dos números, llamábamos la atención sobre el mal estado de algunas calles, hoy muy transitadas, á consecuencia de la actual recolección y nada se ha conseguido.

El otro día, decía un jornalero en una de esas calles, contemplando varios costales de aceituna en el suelo; Ahí tenéis la consecuencia del nepotismo; si mientras se ocupan en convencer á este ó amenazar al otro y halagarse al de mas allá se ocuparan en mejorar estos sitios más bien reportarían.

Por nuestra parte diremos que como estas cosas no llegan á los oídos del amo no se consigue nada.

El material científico del colegio de San José ha sido aumentado, con una colección de láminas ó cuadros murales que, facilitarán el estudio de las ciencias físicas; además, seis maquinas según los adelantos modernos harán que, adicionadas á las que ya tenían, sea el estudio más ameno, más sencillo y sobre todo, que el conocimiento práctico que con ellas se consiga, contribuirá poderosamente á que los resultados sean cada vez más satisfactorios.

La ventaja de esta medida no creemos tener necesidad de estorzarlos para demostrarla, pues basta con lo dicho para que así se comprenda. Solo diremos que el Colegio de San José, cuya importancia, la dice mejor que

nada, los resultados brillantes que todos los años obtienen sus alumnos, aumentará más, puesto que la nueva reforma hará que los estudios de física sean más duraderos.

Damos nuestra más sentida enhorabuena á su digno Director del que tan agradecida se encuentra la sociedad fundadora y á esta que es á la que más bienes le reporta puesto que sus hijos han de recoger el fruto de esa reforma como lo han recojido de cuantos trabajos ha ideado el Director del colegio, incansable para cuanto se refiere á los intereses del mismo.

NOTICIAS GENERALES.

En todos los presidios de España serán montados en breve talleres para los penados.

La Junta directiva del Círculo de nuestro partido quedó constituida en la siguiente forma:

Presidentes honorarios, Sres. Lopez Dominguez y Becerra.

Presidente efectivo, el general Burgos
Vicepresidentes, Rebollada, Aguilera, Teresa Garcia y San Martín

Contador, Erausquin,
Tesorero, Fernandez Parrios.

Vocales, Ochoa, Aynat, Vargas (D. M), Darriba, Bas, Utor, Pino y Oliver.

De nuestro apreciable colega madrileño *El Dictamen*. «Cuatro médicos titulares de Daimiel, que cumplieron con su deber durante la epidemia colérica, han sido...»

—Ya lo sé: propuestos para la cruz de epidemias

—Se equivocó. Han sido destituidos.

«B en dijo quien dijo que España es el país de los viceversas!»

La redacción del *Dictamen* que tiene bastante de manchega ha olvidado sin duda lo que por su país ocurre. Es necesaria la perfecta sumisión al *Rey de bandos* pues de lo contrario el castigo es el premio de los buenos servicios.

Un concierto improvisado: En la noche del 2 del corriente el Salón del Casino de la Armonía reunió á la cumbre de la sociedad daimieleña del sexo fuerte, atraídos por las escogidas piezas que el reputado profesor de piano D. Francisco Lozano ejecutó como sabe hacerlo, reinando la animación y alegría entre los concurrentes que dilataron la velada hasta muy avanzada la noche.

La suscripción del Casino Español de la Habana para aumentar los torpederos de la armada nacional ascendía últimamente á pesos oro 77.846'11 y 6.868'55 papel. La iniciada por el Círculo militar se elevaba á la suma de 104.900'90, oro, y 17.289'85 billetes.

Refiriéndose á los documentos legales ha dicho un abogado inglés en una conferencia sobre lenguaje de la curia, que en una escritura de trasferencias se ponen por término medio 950 palabras de las cuales 860 son inútiles, y que en una escritura de hipoteca, que lleva 1.500, huelgan 1.200.

Hiña entre un león y un elefante.

Leemos en los periódicos de los Estados-Unidos: «Una terrible batalla se riñó el lunes por la tarde (el día 7 del actual), en el Circo de Lehigh Avenue (Filadelfia), entre un feroz león y un corpulento elefante.

Era el primero, llamado Príncipe, indomable bestia oriunda de la Nubia (Africa), y habiendo alcanzado su libertad por haber roto los hierros de la jaula, el domador, al huir del león que le atacaba, se encaminó á la cuadra donde estaba encadenado el elefante Bolívar, corpulento animal de asombrosas fuerzas.

Al verle agazapóse Príncipe y estuvo contemplándole un momento con sus encendidos ojos; por fin dió un salto y cayó sobre la cabeza del elefante, pero ésta no tuvo dificultad en lanzar al suelo á su enemigo.

Nuevo agazapamiento del Príncipe y nuevo mirarse de hito en hito las dos bestias. De repente se contrajo el león y se lanzó al aire como una sseta; pero antes de que descendiera de su salto fué alcanzado por la potente trompa de Bolívar, que le derribó aturdido. Antes de que volviera en sí, el elefante le asestó un segundo golpe y finalmente le pisoteó hasta dejarle reducido á una masa gelatinosa é inerte, que Bolívar arrojó con desprecio á un rincón de la cuadra.»

Un viajero norteamericano, que recientemente ha recorrido la Palestina y países antiguos, hace la siguiente descripción de las ruinas del famoso templo de Baalbec: «Las ruinas de la antigua ciudadela de Baalbec, situada en una llanura á 70 kilómetros de Damasco, causan la admiración de los arquitectos y constructores. El área que ocupa tan famoso templo es mayor que la de Jerusalem, y está rodeada por murallas de 800 metros de contorno, de extraordinaria altura y espesor.

Hay bloques colosales nueve de ellos de nueve metros de ancho por tres de alto, magnitud á que no alcanzan las piedras de cimentación del antiguo templo de Salomon en Jerusalem, ni las de la gran pirámide de Egipto.

Las tres mayores piedras que existen en dicho monumento, tienen respectivamente la longitud de 19-516 metros y 18-5 metros; pesan centenares de toneladas y están empotradas en el muro sobre seis metros del suelo.

El transporte de esas grandes masas, auxiliada sólo por rodillos y palancas, ó sea los medios más rudimentarios de la mecánica, que no había inventado las modernas y poderosas máquinas para el movimiento de grandes pesos, sólo se explica disponiendo de centenares de esclavos.

vos que, empleando la fuerza bruta y hostigados sin compasion por el látigo de sus opresores, llevaban una mision impropia de seres humanos

Hemos recibido el número 58 de El Consultor periódico de Administracion y de justicia municipal cuyo sumario es el siguiente:

- R. O de 2 de Agosto; del extraordinario en los honorarios de los Registradores
Resolucion de 13 de Octubre; escrituras de censos.
Otra de 17 de id; inscripcion de ciertas fincas.
Testamentos. Orden circular de 7 de Diciembre; disposiciones para la ejecucion del Registro central
Idem. Otra de 9 de id; partes que deben dar los Notarios y los Párrocos.
Indulto. R. D. de 9 de id (rectificado) concediéndole por delitos políticos y de imprenta
Codigo de Comercio. R. O de 14 de id sobre denuncias de robos y extravios de documentos de crédito. etc.
Empleados públicos. R. D de 10 de id suprimiendo los sueldos no presupuestados
Servicio de la Armada. Ley de 17 de Agosto para el reclutamiento del personal, etc.
Secretarías de Ayuntamiento. Preferencia de los sargentos de empuñarlas; graves consecuencias que ofrece esta disposicion, etc.

SECCION DE CONSULTAS

93.—Consumos: Sobre pago de los aumentos de derechos y recargos por las existencias de fin de Junio en puestos públicos.—94 Testamentos durante el cólera: Su adreccion, etc

Ha tomado los hábitos como novicia en la Comunion de las Candelarias de Cádiz. la distinguida y bella señorita de Chiclana, D.ª Cristina García de la Pedrosa hermana de nuestro querido compañero D. Juan, redactor de El Eco Nacional de Madrid.

Los efectos timbrados que por caducidad deben ser retirados de la venta en el presente año son; papel sellado, oficio, pagarés de bienes nacionales, papel de pagos al Estado timbres móviles de 10, 25 y 50 céntimos.
La operacion del cambio se hará precisamente, en el mes de Enero, siendo este plazo impropogable, y por tanto inadmisibles los efectos que se presenten despues del 31 del presente mes.

Hoy á las 11 habrá tenido lugar en la inmediata ciudad de Manzanares, la inauguracion del Colegio de segunda enseñanza titulado de San Luis Gonzaga.
Prévia una galante invitacion del Sr Director del mismo, concurrirá á dicho acto en representacion de El Eco de DAIMIEL nuestro primer redactor y director interino D. Agustin Torres á cuyo efecto salió para aquel punto en el tren correo de anoche.

Los izquierdistas de Barcelona han obsequiado al Sr. D. Manuel Becerra en el día de su santo con un magnifico album, en cuyas hojas han estampado aquéllos sus firmas.

Se nos asegura que esta tarde irá al paseo de la Estacion la banda de música municipal.
Aplaudimos esta medida que amenizará uno de los paseos mejores de la localidad y que desde luego atraerá gran concurrencia, si como es de esperar, en el día de hoy la naturaleza nos regala el espléndido sol con que desde año nuevo nos viene obsequiando.
La juventud se ha dado cita en él y desde luego nos prometemos una buena tarde.

De El Liberal:
«Partiendo del ofrecimiento y compromiso que el gobierno tiene adquirido con el pais y con los partidos políticos, de hacer las elecciones con gran sinceridad, para dar un paso en la necesaria regeneracion del sistema, se asegura ya que no pasarán de 130 diputados los que consigaa todas las oposiciones.

Aunque parezca extraño á nuestros lectores en una situacion liberal, la mayor parte de esa cifra es adjudicada en esas combinaciones á los conservadores y carlistas, pues los primeros podrán traer, entre ambas fracciones, 50 diputados, 40 el Sr. Cánovas y 10 el Sr. Romero y 30 los carlistas, incluyendo el elemento ultramontano, si como se cree se deciden á luchar.

Se adjudican, pues, á los elementos liberales de la oposicion y á los republicanos 50 diputados
En la distribucion de este número se conceden á los izquierdistas nada más que 22, y 28 á todas las fracciones republicanas, contando, por supuesto, 17 posibilistas y 11 entre demócratas progresistas, federales y elementos sueltos»
A El Liberal á lo que se vé, le parecen muchos 22 izquierdistas.

Si hubiera imparcialidad en las elecciones, si no hubiera candidaturas oficiales ya veria como pasaban de ese número.

LA SALUD PÚBLICA.
El cólera, lejos de decrecer en Málaga, parece que se ha aun entado en estos últimos días, atribuyéndose tal incremento á la falta de medios con que combatirle.
En el hospital militar de Málaga ha ocurrido tambien un caso de cólera, importado, segun parece de Marbella.
En Mondalá enfermedad ha tomado mayores proporciones.
La presencia del mal en Alora, pueblo inmediato á Málaga y en frecuente contacto con esta capital, ha produ-

cido en ella alguna excitacion y ha movido al gobernador Sr. Corcuera á tomar algunas precauciones.

El gobernador de Málaga ha enviado á Marbella 3 000 pesetas de los fondos provinciales, para acudir á las primeras necesidades, dirigiendo tambien una comunicacion al vicepresidente de la comision provincial en la cual manifiesta la necesidad de que sean enviados á dicha villa facultativos que en union de los médicos titulares organicen los medios de defensa, creando brigadas de fumigadores, á cuyo fin deben remitirse los desinfectantes necesarios con cargo al capítulo de calamidades públicas del presupuesto provincial.

A pesar de la urgencia del asunto, la comision provincial no ha podido reunirse aún por falta de número

El doctor Vera ha sido enviado á Marbella á prestar servicios de desinfeccion

Las autoridades de Gibraltar han prohibido que fondeen en aquel puerto las procedencias de Marbella y demás puntos infestados por la epidemia.

La Academia de Medicina de Salamanca ha declarado por unanimidad que el cólera morbo existe en dicha capital, y una comision de su seno ha visitado al alcalde para darle conocimiento de este dictamen.

En el gobierno civil de la provincia se han recibido los siguientes partes sobre el curso de la epidemia en Vitigudino:

Día 30 de Diciembre, ocho invasiones y cuatro defunciones; día 31, cuatro invasiones y dos defunciones; 1.º de Enero, dos invasiones.

En Algeciras ocurrieron desde las doce de la mañana del viernes á igual hora del sábado, 23 invasiones y nueve defunciones.

Muchas familias de dicha poblacion se han trasladado á Tarifa, donde, con tal motivo, se ha producido algun pánico

La Junta de Sanidad de Algeciras, presidida por el Gobernador de Cádiz, ha acordado quemar todos los trigos averiados que existan en la poblacion, asi sean nacionales ó extranjeros

El Gobernador regresó á Cádiz el viernes por la tarde, y á la mañana siguiente salió de esta capital para la poblacion epidemiada el Obispo de la diócesis.

LOS CRIADOS.

Los hay de dos clases: domésticos y urbanos y rurales ó gañanes Como ambas son muy numerosas, me ocuparé hoy sólo de la primera que tambien es la mas importante.

Hay quien cree, por supuesto que no necesito decir que no es del gremio, que los criados son de distinta raza que los amos. Voy á admitir como verdad inconcusa esta teoria con la cual dicho sea de paso, no estoy conforme y por mi parte manifestaré que, siendo eso así, no es menos cierto que prestan eminentes servicios á sus Señoritos (bien entendido que al hablar aquí de Señoritos lo haga confundiendo los dos sexos con el admitido esotismo de hacer genérico el masculino) por lo cual creo que tienen derecho á la consideracion de estos últimos, aunque no siempre la obtienen. Y sino, depon un tanto tu apasionamiento de casta, lector amigo ó lectora adorable y ten paciencia breves momentos para leer lo que voy á decirte en el seno de la confianza y sin que se enteren tus fámulos.

Supongamos en primer término, que tienes un criado fiel, honrado y de buenos sentimientos hasta donde lo permitan las circunstancias de lugar y tiempo y figurémonos tambien que eres casado con una antigüedad de tres ó cuatro años, con una mujer de fecundidad asombrosa que te hace contar los años por hijos con crédito extraordinario y que, amantísima madre, no correspondes de cual tú desearas á la apasionada llama de tu alma

Imaginemos que tu mujer tiene una amiga viuda, pongo por caso, de un oficial de marina ó cosa así, que le ha dejado una pension de 4 000 reales con descuento y ningun fruto de bendicion que perpetuara su apellido; que esa viuda conociendo que una mujer amiga debe á aquella otra á la cual distingue con ese título, te dirige tiernas miradas bastantes y un sobrantes para inflamar otro corazon más empedernido que el tuyo que es de una dureza relativa, que tú al principio te resistes cual un nuevo José á las seducciones de esa moderna Puttifar (si es que aquel Santísimo varon puede tener imitadores en nuestro siglo refinadamente materialista), pero que al fin echas tus cuentas y te decides á corresponder á aquella pasión que tu natural modestia te dice has hecho nacer en aquel bondadoso corazon y supongámos por último, que como no podía menos suceder segun diria un folletin de la Correspondencia,—la viuda y tú sois culpables; tú faltando al juramento prestado al pie de los altares á tu inocente esposa y ella á la memoria de su difunto (q. e. d.)

Y ya que he hablado de juramento, me parece que es ocasion de ir definiendo mi programa político para cuando vo sea político y tenga programa, que partido no me ha de faltar en este bienaventurado pais por lo que y á fin deirme haciendo prosélitos diré que creo conveniente que en las fórmulas sacramentales del matrimonio tanto canónico como civil, se sustituya la antiquísima del juramento por la mas moderna, admitida ya en los Parlamentos de prometer por el honor, con lo cual se evitarán muchos engaños y disgustos consiguientes en el seno del hogar doméstico.

Estábamos en que eres culpable y que para no dar escándalos cosa que á tu conciencia le molestaría mucho, necesitas un cómplice discreto, incapáz de delatarte á tu mujer. De quien vés á hechar mano. ¿De un amigo?

No; porque los hombres son con los amigos lo mismo que las mujeres con las amigas aunque, en menos escala (ya conoceréis que es hombre si que esto escribe) y tú eres hombre de mundo.

Pensando en esto entra en tu despacho tu criado que se llama Pepe, Manuel, Antonio ó Juan porque sino no sería criado y tú que tienes una imaginacion muy soladora crees que la Providencia te lo envia, (observa de paso en qué cosas se mete la Providencia cuando nos conviene); le examinas detenidamente de pies á cabeza y aquel infeliz que antes te parecia de raza distinta que la tuya, tiene á tu juicio rasgos de inteligencia en su fisonomía, malicia en su mirada socarrona y algo indefinido que á tí te parece bueno, en su antes estúpida sonrisa. Para abreviar; te entiendes con él y ese buen Antonio es el que trae y lleva las cartas por medio de las cuales os comunicais la viuda y tú, es el que entrega á su señorita las tarjetas de algun amigo que te convida á comer en el campo todos los días de fiesta; es el que atrasa los relojes cuando vuelves á tu casa á las cinco de la mañana y si tu mujer lo descubre dice que has estado en el Casino ó en el despacho del Ministro; es el que limpia con cuidado ese esmero los polvos de arroz que tu mujer no usa y de que llevas llena la levita, es el que saca del bolsillo de tu gaban la llave que no es de tu casa etc. etc. etc., servicios todos que tú no puedes olvidar nunca porque conservan la ansiada paz de tu hogar.

Pero no eres casado, si no soltero, estudiante é hijo de familia que vives con tus padres. Entonces, además de esos mismos favores que debes á tu criado, tienes que agradecerle algun anticipo de dinero en las muchas ocasiones en que te ves en un compromiso y cuando tus progenitores no se dejan seducir por tus reiteradas y elocuentes demandas; que te abre la puerta sin ruido á altas horas de la noche, que para no llamarte temprano por la mañana, dice que te has estado estudiando en tu cuarto hasta muy tarde etc. etc etc

Pero es que no eres casado, ni soltero, ni siquiera varon, si no hembra y el criado no es tampoco hombre si no mujer y se llama Manuela ó Juana. Pues ella te entrega las cartas incendiarias que te dirige tu novio, el alfez de infanteria ó el empleado de seis mil reales en el Ministerio de Hacienda, con el cual no quieren tus padres que tengas relaciones. Lleva las que tu le das para él, aunque para ello tenga que ir por agua de Lozoya para los garbanzos á las seis de la tarde, ó por petróleo para las lámparas ó á avisar al carbonero dos veces al día con gran sorpresa de tu papá que no comprende cómo se gasta tanto carbon en tu casa; ella te cuenta algunas conversaciones de tu novio con sus amigos en las cuales se ponderan por todos tu belleza y encanto y aunque esto te cuesta tolerar que tu criada participe de tus esencias, polvos, glicerina, peines, etc. lo das por bien empleado y con gusto porque te ves complacida

¿Pues y si eres casada? No quiero hablar de ello porque tengo por programa, no político sino de otra clase, no hablar mal de las mujeres para que me miren con cierta benevolencia que yo sé agradecer cual debo porque soy bien nacido pero quizás algunas de mis lectoras con su extraordinario talento suplirán lo que yo dejo en el tintero en obsequio suyo y á la tranquilidad y ceguera de sus respectivos maridos.

RICARDO CORTÉS VELASCO.

BOLETIN RELIGIOSO.

- Día 6, miércoles.—La Adoracion de los Santos Reyes.
Día 7, jueves.—San Raimundo y San Julian.
Día 8, viernes.—San Luciano y compañeros mártires.

CORRESPONDENCIA DE «EL ECO DE DAIMIEL»

Todos los pagos que se hacen por los señores suscritores, se consignán sin falta en esta seccion. Deben, pues, estos reclamar prontamente el fin de evitar perjuicios, si no ven consignados los pagos que verifiquen.

Pedroñeras.—M. A.—á bonada su suscricion hasta fin del año 85.

Villanueva de la Fuente.—E. G. C.—Id. las suscripciones hasta fin de Marzo; los recibos se entregaron á D. K. O.

Madrid.—C. L.—Abonada la suscricion hasta fin de Junio.

MERCADOS.

Daimiel.—Los precios corrientes en este mercado, son los que á continuacion expresamos:

- Candeal. á 11.75 pesetas fanega.—Trigo, á 10 idem id.—Géjar. á 11.50 id. id.—Centeno, á 8.50 id id.—Cebada, á 6.25 id. id.—Panizo, á 9.50 id. id.—Añis á 25 id/ id.—Vino, á 21 id. arroba.—Aguardiente, á 10.50 id. id.—Aceite, á 9 id. id.—Patatas, á 75 céntimos id.—Carbon, á 1 peseta id. Habichuelas, á 20 idem id.

Imprenta de El Eco de DAIMIEL.

Plaza de Santa Maria 2, dup.

A. H. M.
DAIMIEL

CAMPOS ELISEOS DE LÉRIDA

GRAN ESTABLECIMIENTO DE ARBORICULTURA Y FLORICULTURA

DIRECTOR-PROPIETARIO: D. FRANCISCO VIDAL Y CODINA

CULTIVOS ESPECIALES EN GRANDE ESCALA PARA LA EXPORTACION

SE REMITE EL CATÁLOGO DE ESTE AÑO, FRANCO POR EL CORREO, A QUIEN LO DESIREE

Corresponsal en esta localidad, D. Telesforo Gomez.

IMPRESA DE EL ECO DE DAIMIEL

El material reunido en este establecimiento, permite hacer todo género de trabajos tipográficos, y especialmente circulares, estados, prospectos, membretes, recibos, talonarios, etc., etc., con la mayor prontitud y economía.

Para toda clase de trabajos dirigirse al Administrador de EL ECO, indicando el domicilio de las personas que los encarguen, y les serán estos remitidos con la mayor puntualidad.

PLAZA DE SANTA MARIA, NUM. 2. DUP.

GRAN TALLER DE MARMOLES DE RAMON SANTIAGO

9, ARCOS, 9—CIUDAD-REAL

En este conocido y acreditado establecimiento se construyen, a precios módicos, toda clase de lápidas, panteones, sarcófagos y mausoleos, con arreglo a los últimos adelantos y a los más reputados modelos.

Existen en este taller, siempre, ya hechos, gran número de tableros para toda clase de muebles, chimeneas y demás trabajos en mármol y piedra.

Omitimos bombos y ofrecimientos, pues todos nuestros parroquianos tienen por demás sabido la formalidad y crédito de esta casa en los treinta años que lleva establecida en esta provincia y en la de Toledo

TALLER SUCURSAL EN URDA

HIGINIO AGUSTIN PEÑUELA CIRUJANO DENTISTA DEL COLEGIO DE MADRID DENTISTA

DE LA
BENEFICENCIA PROVINCIAL Y MUNICIPAL DE CIUDAD-REAL

CALATRAVA, 5—CIUDAD-REAL

Especialista en la curacion de las enfermedades de la boca, por crónicas que sean.

Limpieza de dentaduras, orificaciones, empastes, arreglo de dientes desviados y extraccion de dientes, muelas y raigones, sin ninguna clase de riesgo

Colocacion de dientes y dentaduras artificiales, que sirven para hablar y masticar y no producen ninguna molestia en la boca.

Se garantizan por su belleza y duracion.

HORAS DE OPERACIONES Y CONSULTAS:
de nueve de la mañana a seis de la tarde.

TOS, ASMA, COQUELUCHE SE CURA CON EL JARABE PECTORAL ARCÁNGEL

Al anunciar mi Jarabe Pectoral, no lo hago con el fin de introducir un nuevo calmante de la Tos, sino como un remedio curativo de la misma. No contiene opio ni narcótico alguno.

De venta en todas las buenas farmacias: en Valdepeñas, en la del Dr. Caro-Pitón; en Manzanares, en la del Dr. Calero, y para los pedidos el por mayor, en la de Arcángel, calle de Zapateros, núm. 4—Albacete.

PRECIO: 2 PESETAS FRANCO

A. H. M.
DAIMIEL

LA CORDOBESA

PLATERIA DE CONTRERAS

Calle de la Feria, núm. 6, Ciudad-Real

Al trasladarse este establecimiento a la calle de la Feria núm. 6 su dueño ha traído un lujoso y variado surtido de alhajas de todas clases y del mejor gusto, al alcance de todas las fortunas

Como antes, se siguen haciendo toda clase de composuras con equidad y prontitud.

PLAZA, 6, CIUDAD-REAL

COMPANIA COLONIAL

FUNDADORA EN ESPAÑA DE LA FABRICA DE CHOCOLATE A VAPOR

PROVEEDORA EFECTIVA DE LA REAL CASA

VEINTE OCHO RECOMPENSAS INDUSTRIALES

ÚNICA CASA EN EL RAMO PREMIADA EN LA EXPOSICION DE PARIS
con dos medallas

CHOCOLATES

SOPAS COLONIALES

GRAN MEDALLA DE ORO MEDALLA DE BRONCE

ACREDITADOS CAFÉS

LOS UNICOS PREMIOS

EN LAS GRANDES EXPOSICIONES DE VIENA Y FILADELPHIA

Gran surtido de thés selectos

PASTILLAS NAPOLITANAS

Y BOMBONES DE CHOCOLATE
dulces y cajas finas de París

DEPÓSITO GENERAL, calle Mayor, 18 y 20. MADRID
SUCURSAL, Montera, 8.)

LA MARGARITA EN LOECHES

ANTIBILIOSA, ANTIHERPÉTICA, ANTIESCROFULOSA,
ANTISIFILITICA Y RECONSTITUYENTE

Es la única agua que produce los saludables resultados que todos conocen, pues su uso general y constante durante treinta y tres años así lo demuestra.

No confundir la botella de LA MARGARITA con la de otra agua que la ha imitado para que el público la confunda con aquélla

En competencia LA MARGARITA con todas las similares, ó que pretenden producir iguales y aun mejores resultados, fue declarada la primera en la Exposicion internacional de Niza, obteniendo la primera distincion, ó sea el

UNICO GRAN DIPLOMA DE HONOR

concedido a las de su clase cuya distincion no ha conseguido otra alguna antes ni despues

Del minucioso analisis practicado durante seis meses por el reputado quimico Dr. D. Manuel Saenz Díez, acudiendo a los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún más abundante, resulta que LA MARGARITA DE LOECHES es entre todas las conocidas y que se anuncian al público la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes y las únicas que contienen ca bonatos ferrosos y manganoso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporcion y combinacion en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, menterio ligas, toses rebeldes y demas que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el depósito central, Jardines 15. bajo, derecha, Madrid, donde se dan datos y explicaciones.

EL ECO DE DAIMIEL PERIODICO BISEMANAL

REDACCION Y ADMINISTRACION
Plaza de Santa María, 2, dup

PRECIOS DE SUSCRICION:

	Pesetas
Un trimestre..	3
Un semestre..	6
Un año..	10
Número suelto..	15

CONDICIONES DE PUBLICACION

Anuncios: por una vez 0,10 pesetas la línea; por varias, precios convencionales. Comunicados: 0,25 la línea.

No se devuelven los originales.
Toda la correspondencia debe dirigirse al Director.

GRAN DEPÓSITO DE HARINAS

DE

LORENZO PEDRERO

Calle Nueva, núm. 15.

Harina de primera. 19'50 reales.
Idem de segunda, 17'50 id.

PROPAGANDA COMERCIAL.

CENTRO

DE

ANUNCIOS Y SUSCRICIONES.

En este nuevo Centro se admiten para su reparto en esta capital y su provincia circulares de comercio, prospectos y anuncios, carteles para fijar en los puntos de más tránsito y anuncios para todos los periódicos de España

Suscripciones a toda clase de obras y periódicos nacionales y extranjeros

Administracion: San Francisco, 16, Ciudad-Real.



Se reciben anuncios para funerales y aniversarios en la Administracion de este periódico.

DR. FISAC

OFICINA DE FARMACIA
Y LABORATORIO QUIMICO

Bajo la inmediata direccion del Dr. Fisac se hacen toda clase de análisis.

GUIA DEL VINICULTOR

ó sea

DATOS Y CONSEJOS PRÁCTICOS

PARA LA

ECONÓMICA Y PERFECTA ELABORACION DE LOS VINOS

por

FEDERICO BENESSAT.

Se halla de venta esta interesante obra en la Administracion de este periódico, al precio de 2 pesetas.